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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2019 
des TSV Kierspe 1879/1904 e.V. 

 
am Freitag, 17. Mai 2019, um 19.30 Uhr 

in der Jahnklause am Haunerbusch 
 

 
TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19.36 Uhr eröffnet die Vorsitzende Geschäftsführung, Dorette Vormann-Berg, die 
Versammlung. Zu dieser wurde gemäß § 8 der Satzung fristgerecht und 
ordnungsgemäß eingeladen. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 
 
TOP 2: Wahl des Protokollführers 
 
Zum Protokollführer wählt die Versammlung einstimmig Andrea Bornträger. 
 
TOP 3: Totengedenken 
 
Zum stillen Gedenken an die seit der letzten JHV am 15.06.2018 verstorbenen 
Mitglieder Ernst Friedrich Schürfeld, Fritz Schürmann, Charlotte Schmitz, Horst 
Quabeck, Margret Langemann, Heinz Willi Potthoff, Ulrich Lukner, Margarete 
Bremicker, Karl-Heinz Scholz, Leo Jatzkowski, Wilhelm Bernhard und  
Klaus Falkenroth erhebt sich die Versammlung von ihren Plätzen. 
 
TOP 4: Genehmigung des Protokolls der letzten JHV vom 15.06.2018 
 
Das Protokoll der JHV vom 15.06.2018 ist auf der Homepage des TSV veröffentlicht. 
Auf eine Verlesung wird verzichtet. Die Versammlung genehmigt die Niederschrift 
einstimmig. 
 
TOP 5: Berichte und anschließende Aussprache 
 
5.1 Bericht des geschäftsführenden Vorstandes: 
Dorette Vormann-Berg (Vorsitzende Geschäftsführung) trägt zusammenfassend den  
Geschäftsbericht für die Bereiche Geschäftsführung, Kommunikation (Jörg Hentschel) 
und Immobilienmanagement (Hartwig Benne) für das Jahr 2018 vor.  Einen Bericht für 
den Geschäftsbereich Vereinsentwicklung gibt es nicht, da Dirk Breuer (Vorsitzender 
Vereinsentwicklung) bereits länger erkrankt ist. 
  
5.2 Berichte der Abteilungen und des Ältestenrates: 
Stephan Jatzkowski (Vorsitzender Turnen), Dietmar Bliewernitz (Vertreter der 
Handballabteilung) und Max Goseberg (Sportlicher Leiter Schwimmen) berichten über 
die Aktivitäten des vergangenen Jahres. Eine ausführliche Berichterstattung gab es 
bereits auf den Jahreshauptversammlungen der einzelnen Abteilungen. Die 
ausführlichen Berichte können über die Homepage eingesehen werden. 
 
Ernst-Walter Schmidt trägt den Bericht des Ältestenrates vor. 
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Kassenbericht: 
Als Vorsitzende Finanzen erläutert Kathrin Küch den Kassenbericht für das Jahr 2018. 
Er weist Einnahmen in Höhe von 283.995,74 € auf, denen Ausgaben in Höhe von 
252.826,82 € entgegenstehen. Insgesamt ergab sich zum Vorjahr eine Erhöhung des 
Kassenbestandes um 31.168,92 €. Sie erklärt den Haushaltsplan für 2019, geht kurz 
auf zeitnah auslaufende Darlehen ein und erläutert Zuschüsse von LSB, Kreis und 
SSV. Ebenso teilt sie die aktuellen Mitgliederzahlen, ihre Altersstruktur und ihre 
Verteilung auf die Abteilungen mit. 
 
Da alle Berichte schriftlich vorliegen, wird an dieser Stelle auf eine nähere Erläuterung 
verzichtet.  
 
Die Berichte des geschäftsführenden Vorstandes und des Ältestenrates werden als 
Anlage zum Protokoll genommen. 
 
TOP 6: Bericht der Rechnungsprüfer und des Vorstandes 
 
SØren Dietrich, der die Kasse gemeinsam mit Michael van Dorsten geprüft hat, 

bescheinigt der Vorsitzenden Finanzen eine ordnungsgemäße und einwandfreie 
Kassenführung. Er bittet die Versammlung um Entlastung des gesamten Vorstandes. 
Dieser Bitte wird einstimmig entsprochen. 
 
TOP 7: Wahlen 
 
Dorette Vormann-Berg fungiert als Wahlleiterin. 
 
7.1 Wahl des/der Vorsitzende/n Finanzen 
Kathrin Küch wird vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen; weitere Kandidaten 
gibt es nicht. Die Versammlung beschließt einstimmig ohne Enthaltungen die 
Wiederwahl und Kathrin Küch nimmt diese an. 
 
7.2 Wahl des/der Vorsitzende/n Vereinsentwicklung 
Dirk Breuer steht krankheitsbedingt nicht zur Wiederwahl. Der Vorstand schlägt Anna-
Noëlle Bornträger vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Anna-Noëlle Bornträger wird 
ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
7.3 Wahl des Ältestenrates: Ein Mitglied 
Manfred Kluth steht zur Wiederwahl und hat bereits mitgeteilt, dass er die Wahl 
annehmen würde. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 
TOP 8: Wahl eines Rechnungsprüfers und eines stellvertretenden 
Rechnungsprüfers 
 
Turnusgemäß müssen auch in diesem Jahr wieder ein Rechnungsprüfer sowie ein 
Stellvertreter gewählt werden. Die Versammlung wählt einstimmig Bernd Thran als 
neuen Rechnungsprüfer und Uwe Bornträger  als seinen Stellvertreter. Beide nehmen 
die Wahl an. 
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TOP 9: Bestätigung der Abteilungsvorsitzenden und des Jugendvorstandes 
 
Die Bestätigung der von den einzelnen Abteilungen gewählten Vorsitzenden und 
Fachbereichsleiter bzw. des vom Vereinsjugendtag gewählten Jugendvorstandes 
erfolgt einstimmig: 
 
Turnen: 
Abteilungsleiter: Stephan Jatzkowski 
Stellvertreter Abteilungsleitung: Uwe Göhner 
Fachbereichsleiterin 1 – Aerobic/Tanz/Therapie: Nicht besetzt 
Fachbereichsleiter 2 – Gerätturnen/Trampolinturnen: Uwe Hütz 
Fachbereichsleiterin 3 – Trimmen/Spiele/Kampfsport: Anja Nordhaus 
 
Schwimmen: 
Abteilungsleiterin: Kirsten Kattwinkel 
Stellvertreter Abteilungsleiter: Lutz Cölsche 
 
Handball: 
Abteilungsleiter: Dietmar Bliewernitz 
 
Jugend: 
Vorsitzende Vereinsjugend: Ronja Werkshage 
Stellvertreter Vorsitzender Vereinsjugend: Birk-Ole Bornträger 
 
TOP 10: Bericht des Vorstandes über die zu Ehrenden 
 
Auch im Jahr 2019 erfolgte die Ehrung für langjährige Mitglieder nicht auf der JHV des 
Hauptvereins, sondern alle Jubilare wurden im Januar 2019 angeschrieben und zu 
einem gesonderten Termin eingeladen. Zusätzlich wurden alle zu Ehrenden des 
Jahres 2018 eingeladen, welche sich zum damaligen Termin angemeldet hatten (der 
wegen Teilnehmermangel leider ausfallen musste). Im Rahmen eines gemütlichen 
Abends am 22.02.2019 wurden Urkunden und Präsente vom Ältestenrat bzw. dem 
Vorstand an die Jubilare übergeben. Dorette Vormann-Berg verliest alle Namen aller 
zu Ehrenden des Jahres 2019: 
 
25 Jahre Mitgliedschaft: 
Thomas Fiebig, Heike Goseberg, Marc Holthaus, Stephan Jatzkowski, Marianne 
Kalettka, Rolf Kalettka, Anke Lohmann, Ute Schulte, Steffen Schulte, Jan Toma, 
Rainer Welter, Thorben Weber, Beate Wünsch, Hendrik Wünsch. 
 
40 Jahre Mitgliedschaft:  
Rainer Dorendorf, Annelie D’Ortona, Gerda Eichholz, Charlotte Handke, Guido Jung, 
Irmtrud Koenen, Martin Koenen, Bruno Kowalsky, Reiner Lohmann, Jutta Niggemann, 
Gisela Schürmann, Michaela Schürmann, Sabine Zahlten.  
 
50 Jahre Mitgliedschaft: 
Ute Heinz, Hannelore Kleinhofer. 
 
60 Jahre Mitgliedschaft: 
Hartmut Kleiner, Susanne Winkler.  
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65 Jahre Mitgliedschaft: 
Annegrete Behr, Karl Ernst Engstfeld, Manfred Fritzen, Kurt Hoffmann, Rudi Räbsch. 
 
70 Jahre Mitgliedschaft: 
Ulrich Lukner. 
 
75 Jahre Mitgliedschaft: 
Hanni vom Lehn. 
 
TOP 11: Datenschutz im Verein 
Seit dem 25.05.2018 gilt die neue DSGVO. Der geschäftsführende Vorstand, sowie 
die Mitglieder der Abteilungsvorstände haben sich im vergangenen Jahr ausgiebig 
mit diesem Thema beschäftigt und eine Beratung des LSB in Anspruch genommen. 
Der TSV benötigt keinen eigenen Datenschutzbeauftragten. Alle notwendigen 
Formulare wurden nach der Schulung aktualisiert. Eine Satzungsänderung muss 
zurzeit nicht erfolgen. Eine Modifizierung kann mit der nächsten fälligen 
Satzungsänderung vorgenommen werden.  
Der Vorstand wird über die Abteilungen alle Übungsleiter, etc. ansprechen, um auch 
in diesem Bereich der DSVO gerecht zu werden (Verpflichtung zur Vertraulichkeit). 
 
TOP 12: Anträge 
Bis zum Stichtag am 06.05.2019 sind keine Anträge eingegangen. 
 
TOP 13: Veranstaltungen/Termine 
 
Der geschäftsführende Vorstand weist auf die anstehenden Veranstaltungen und 
Termine hin. Diese sind für alle im Kalender der Homepage aufgeführt. Zukünftige 
Termine sollen zeitnah an die Vorsitzende Geschäftsführung gemeldet werden. 
 
TOP 14: Verschiedenes 
Die Sparkasse schüttet einen Zuschuss für die Vereinsjugend aus. Diese wird wie folgt 
an die Abteilungen ausgeschüttet:  
1.000,- € für die Handballabteilung und 
3.000,- € insgesamt für die Turn- und die Schwimmabteilung. 
 
Die Vorsitzende Geschäftsführung gibt das Wort an Helmut Schubert 
(Stadtsportverband): 
Er stellt den Info-Flyer des SSV zum Sportabzeichen vor und gibt bekannt, dass das 
Training (Mittwochnachmittag im Stadion) begonnen hat. 
 
Um 20.45 h Uhr beschließt Dorette Vormann-Berg die Veranstaltung. 
 
 
Andrea Bornträger    Dorette Vormann-Berg 
Schriftführerin    Vorsitzende Geschäftsführung 


